

今年の梅雨は例年より長く、野菜の育ちに影響がありました。犬田切川の上流では土砂災害も発生しました。これからの季節、集中豪雨や台風の心配がますます増します。地震もいつ起きるかわかりません。常日頃の備えを怠らないことが大切です。

県はいま、伊那市の土砂災害警戒区域に指定されている公民館西側の段丘崖で、急傾斜地崩落対策工事を進めています。

## 9月に西春近で市の総合防災訓練

(自治協 6月28日)

市の危機管理課と第1回打合せ会を行いました。

(1)目的;大規模災害発生時に、安否確認・避難支援を地域が協力して行うことで区民全員が安全に避難できる「逃げ遅れゼロ」の地域をめざす。

(2)実施日時;9月1日(日)午前7時から正午まで

(3)会場;西春近北小学校、西春近南小学校

西春近は土砂災害危険区域に囲まれており、記憶に新しいところでは、平成18年に前沢川と貝付沢で土砂崩落が発生しています。訓練をとおして、災害発生時の被害軽減に取り組んでいく必要があります。

## 西春近の新成人は66名

(成人式実行委員会 7月5日)

自治協議会、財産区議会、区長会はじめ各種団体の代表と新成人代表が集まり、第1回成人式実行委員会を開催しました。

実行委員会の代表には区長会長の北原 永さんを選出し、今年も8月15日(木)10時から西春近公民館で開催することや、式典の役割分担を確認しました。

後半の祝賀会については、内容・進行とも新成人代表実行委員に一任しました。今後、新成人代表実行委員だけ集まって話し合い、具体的な計画を立てることになります。

## まずは認知症を正しく知ることが大切

(公民館 7月8日)

女性教室「女論の会」は、市福祉相談課の大前智子さんを講師に招き、認知症について学びました。

75歳以上で6人にひとり、85歳以上だと4人にひとりが発症するといわれる認知症ですが、その原因や症状、支援について私たちは知っているようでよく知らないのではないのでしょうか。

大前さんは「認知症の人への対応で大事なことは、認知症を正しく理解し、偏見をもたず支援するという姿勢。とくに自尊心を傷つけないこと、相手の尊厳を守ることを心懸ける必要がある」と強調しました。

会員と一般の方合わせて40人が出席し、認知症への関心の高さが窺われました。

## ひとり暮らしのお年寄りを招待して昼食会

(社会福祉協議会 7月11日)

社協は今年も、ひとり暮らしのお年寄りを招待して公民館で昼食会を開催しました。

会食の前に民生児童委員の保坂孝子さんが、「理由がなくても笑うことが大事」と“笑いヨガ”を紹介。ゲームをしたり動作を付けてワッハッハワッハッハと大笑いしたりして、緊張をほぐしました。

それからお弁当を食べ、おしゃべりし、ユカイナの演奏を聴いて、楽しいひと時を過ごしました。

## 「市長と語りた伊那」を開催

(自治協議会 7月12日)



自治協議会は、主体的な地域づくりの機会にしようと白鳥市長を囲んで市政懇談会を開催。市の農林部長、商工観光部長も同席しました。

まず、西春近から三澤会長、本間副会長が西春近の豊富な地域資源、とりわけ伐採時期を迎えている権現山山頂付近のカラマツなど森林資源の活用について話題を提供。

これに対して市は、蛇石林道を改良し山頂まで延長する事業や、管理がままならない私有林の管理を林業経営者へ仲介する林業成長産業化事業など、西春近に関係する事業の計画概要を説明。

自治協議会としては、市へ提言してきたこれらの事業の具体化を歓迎し、全面的に協力していきます。

## 権現山登山道と桜の里の整備作業に汗

(自治協議会 7月15日)



地域づくり活動のひとつとして毎年実施しているこの事業は、地域資源の景観を高め、そのすばらしさを地区内外の人に知ってもらうことが目的。梅雨の合間のこの日は100名近い区民が参加しました。

午前中は直登コースと古道コースに分かれて登山道の草刈りをする予定でしたが、古道コースは工事のため桜の里の土手草刈りに変更し、直登コースのみ頂上へ。午後は桜の里で団体ごと植えた桜の周りの草刈りに汗を流しました。

作業後は、慰労と懇親を兼ねてきのこ王国で交流会を開催。余興に、親子の獅子舞と力強い太鼓演奏や、西春近生まれの楽器ユカイナの演奏があり、会場を盛り上げました。

## 見事な<sup>こけだま</sup>苔玉飾りが出来上がり

(公民館 7月16日)

高齢者教室「万年青の会」は南信花園の櫻井さんを講師にお願いして苔玉づくりに挑戦しました。

全員が初めての経験とあって、ドラセナやカポックなど植物の根をコケで包み、木綿糸を巻き付けて丸くするのに四苦八苦。それでも最後は見事な苔玉飾りが2つずつ完成し、笑顔があふれました。

参加者は「玄関に飾るかな」「リビングに置いたら癒されるよね」などと話しながら、大切に持って帰りました。



## 8月1日から夏の地域安全運動を実施

(防犯協会 7月17日)

防犯協会は、8月1日から15日まで実施する夏の地域安全運動を前に、駐在所の藤倉憲人所長を講師に管内の治安状況について研修し、続いて「全戸防犯声かけ運動」の打合せを行いました。

運動期間中、地区の防犯指導員や区役員が防犯パトロールを兼ねて全戸を巡回します。今年の重点は、

- ① 車のタイヤや農機具の盗難防止  
(人目につかない場所、鍵のかかる場所で保管)
- ② 車上盗難の防止  
(施錠する、車内に金品を置かない)
- ③ オレオレ詐欺、架空請求詐欺など特殊詐欺の防止  
(対応する前に家族に相談する)

です。家庭で、家族で、防犯について話題にし、被害にあわないよう点検をお願いします。

## 8月～9月 西春近の主な行事(予定)

- 8月 1日～15日 防犯協会「夏の地域安全運動」
- 1日(木) 支所・公民館 市民踊り練習①
  - 2日(金) " " " ②
  - 3日(土) 伊那まつり 市民おどり
  - 5日～9日 公民館「中学生の自習室」
  - 6日(火) 公民館 かるがもベイビーズ
  - 7日(水) 民生児童委員会
  - 9日(金) 定例区長会
  - 12日(月) 「山の日」振替休日のため休館日
  - 15日(木) 西春近地区成人式
  - 17日(土) 春富中学校「殿島橋フェス」
  - 20日(火) 公民館 万年青の会「ニュースポーツ」
  - 26日(月) " 女論の会「笑いヨガ」
  - 27日(火) " かるがも学級「流しそうめん」
  - 29日(木) 自治協 天竜川河川敷整備作業
  - 30日(金) 公民館 父居屋の会  
「クリーンセンター見学」
  - 31日(土) 自治協 武田信玄のろしりレー
- 9月 1日(日) 伊那市総合防災訓
- 4日(水) 社協 運転ボランティア研修・交流会
  - 14日(土) 北小学校「運動会」
  - 20日(金) 財産区定例議会
  - 21日(土) 南小学校「運動会」

\*詳しくは西春近支所・公民館(電話72-4178)までお問い合わせください。